

A: La homilía de hoy trata sobre imitar la santidad, comenzaremos con una historia más larga y terminaremos con una corta. Hoy es la fiesta del Bl. Chiara Luce Badano, que también nació un día como hoy en 1971 en el norte de Italia. Su vida fue corta, pero se ha convertido en un modelo para muchos. Una historia de cuando tenía cuatro años ilustra la gracia de Dios obrando en su humanidad: Su madre le dijo: “Tienes tantos juguetes” y le sugirió que le diera algunos a los niños pobres. Chiara respondió: “¡No, son míos!” Cuando su madre regresó a la cocina, más tarde escuchó a Chiara susurrar para sí: “Éste sí, éste no”, mientras separaba sus juguetes en dos montones: los nuevos para los pobres y los viejos para ella (<https://www.chiarabadano.org/en/life/#intro>). Su vida estuvo llena de bendiciones: un hogar cristiano sencillo y devoto, ser amada por sus padres y abuelos, una personalidad rica y extrovertida y talentosa en lo académico y en los deportes ().

- Cuando tenía nueve años, conoció al fundador del movimiento católico de los Focolares. Más tarde escribió sobre ese momento: “He redescubierto el Evangelio... No era una cristiana auténtica porque no lo vivía plenamente... Ahora quiero hacer de este maravilloso libro la única meta de mi vida”.
- En otra gran reunión de jóvenes, a la edad de doce años, escuchó al mismo fundador hablar de Jesús, que fue abandonado por nosotros, y preguntó si alguna de las muchachas querían hacerle su primer esposo. ¡Chiara levantó la mano enseguida!
- Llegó a ser tan madura espiritualmente que otros le confiaban sus luchas, y su objetivo era 'darles a Jesús'. ¿Cómo? escuchándolos, en su

forma de vestir y su forma de amar. Pero, al mismo tiempo, pasó por lo que todos pasamos: fracasos en clase, enamoramientos en el instituto, etc.

Cuando tenía 17 años, mientras jugaba tenis, sintió un intenso dolor en el hombro que resultó ser cáncer de huesos. Después de la quimioterapia, un día dijo con calma: 'Oh, sí. Ya no puedo caminar'. Pero, por sus cartas, sabemos que se sintió abrumada. Un día no quiso hablar con su madre porque estaba luchando interiormente. Sólo 25 minutos después accedió a hablar.

- En su último año, después de haber sufrido un gran sangrado, su madre llegó un día al hospital y le preguntó a Chiara qué había pasado. '¡Todo, mamá! ¡Todo! Pero ya sabes, no desperdicié nada, ni siquiera [poniendo su dedo índice sobre su pulgar] tanto dolor. Le ofrecí todo a Jesús... No me queda nada, pero todavía tengo mi corazón y con eso puedo amar'. Sus últimas palabras fueron: "¡Mamá, hola! Sé feliz, porque yo lo soy'.

N: Su vida nos enseña una forma sencilla y poderosa en la que podemos imitar a Jesús. Cuando escucho cómo soportó su sufrimiento, desearía poder vivir así en mis propios sufrimientos del día a día. La buena noticia es que el Espíritu Santo quiere hacer las mismas cosas hermosas en nuestras vidas.

S: Hoy, San Pablo escribe a los Tesalonicenses: "Hermandos y hermandas... os convertisteis en imitadores de nosotros y del Señor, porque a pesar de las persecuciones recibisteis la palabra con alegría inspirada por el Espíritu Santo, de modo que fuisteis ejemplo para todos. los creyentes en Macedonia y en Acaya" (1 Thess 1:6-7). Hay tres grupos de cristianos dedicados a la imitación

aquí: los macedonios y los aqueos (las provincias del norte y del sur de Grecia) imitan a los tesalonicenses, ellos imitan a Pablo y él imita a Jesús

<https://thesacredpagearchive.blogspot.com/2017/10/of-law-and-love-readings-fro-30th-week.html>).

- ¿Y cuál es la señal de que están imitando bien a San Pablo? ‘A pesar de la persecución recibisteis la palabra con gozo inspirado por el Espíritu Santo.’ Los cristianos tesalonicenses fueron perseguidos por otros en su ciudad probablemente porque ya no adoraban a los dioses falsos de sus vecinos. Pero, a pesar de haber sido cristianos en ese momento durante solo aproximadamente un año, aceptaron la gracia del Espíritu Santo para estar gozosos en el sufrimiento.
- Como Bl. Chiara, hay veces que estamos agobiados y no queremos hablar con nadie. Aunque nuestra humanidad y nuestras emociones estén abrumadas, el Espíritu Santo nos ayuda a amar. Incluso Jesús pasó por esto. Unos días antes de la muerte de Jesús, Él dice: “Ahora mi alma está turbada. ¿Y qué debería decir? ¿“Padre, sálvame de esta hora”? Pero es por eso que he llegado a esta hora. Padre, glorifica tu nombre” (Jn 12:27-28). ¿Ves la tensión entre la humanidad de Jesús y su divinidad? Está abrumado pero no pierde su amor por el Padre.
- Por eso, cuando San Pablo escribe, 'fuiste un ejemplo para todos los creyentes', la palabra 'creyentes' puede traducirse como 'fieles' o 'confiados'. Ser cristiano no sólo significa reconocer lo que Jesús enseña, sino siendo fiel a Él y confiando en Él cuando se sufre.

Hay tres hechos finales a tener en cuenta sobre la lectura: 1) “Porque la palabra del Señor ha sonado de vosotros no sólo en Macedonia y Acaya, sino

en todo lugar, vuestra fe en Dios se ha hecho conocida, de modo que no tenemos necesidad de hablar de ello. [Esto es una exageración, pero el punto es que los cristianos en su mundo conocido se inspiran en ellos. Esto conducirá a nuestra historia final.] 2) Porque la gente de aquellas regiones cuentan acerca de nosotros qué tipo de bienvenida tuvimos entre ustedes, y cómo se convirtieron de los ídolos a Dios [Esto es parte de cómo sabemos que estos cristianos eran minoría y perseguidos, lo que también conduce a la historia final], 3) servir a un Dios vivo y verdadero, y esperar del cielo a su Hijo, a quien resucitó de entre los muertos: Jesús, que nos rescata de la ira que viene." (1 Thess 1:8-10).

- “Ira” significa el juicio de Dios: Él juzgará a todas las personas. Esto indica que a Dios le importa el bien y el mal. Piensa en lo contrario: imagina un dios que nunca juzga. ¿Qué significaría eso? Significaría que a Él no le importa la injusticia. Pero Dios es amor, y por eso se preocupa por el bien y el mal, defenderá a los pobres y castigará a los malvados. Pero, como Él levanta al justo del sufrimiento, es por eso que tenemos que hacer lo correcto.

Pensando en este llamado a ser santo, el último domingo de noviembre vamos a tener nuestro Reto Cristo Rey. Hemos hecho esto durante dos años y nos ayuda a apropiarnos de una parte importante de nuestra relación con Jesús. La pregunta principal que te haremos es: Levanta la mano si has hecho de Jesús el centro de tu vida, y este año te pediremos que llenes una tarjeta, para que sepamos claramente cuántos de nosotros hemos tomado la decisión. Empiece a pensar en esta pregunta en las próximas semanas. Hablaremos más

de ello la próxima semana.

V: Nuestra historia final es sobre Shahbaz Bhatti de Pakistán, de quien escuché por primera vez alrededor de 2008, cuando se convirtió en Ministro Federal para Asuntos de las Minorías y, como católico devoto, utilizó su influencia para proteger a los cristianos, que representan sólo alrededor del dos por ciento de la población.

- En 2011, su propio gobernador musulmán regional fue asesinado por radicales islámicos y Bhatti también recibía amenazas de muerte. En marzo, lo mataron a tiros en su automóvil durante una emboscada de terroristas. Los obispos de Pakistán aprobaron por unanimidad una petición para que sea declarado mártir y su proceso de canonización está en marcha.
- Lo que encontré más inspirador fue una entrevista que dio antes de morir, en la que profesa su fe en Jesús y su amor por los oprimidos. Sabía que la muerte se acercaba y aun así eligió el camino de la cruz de Jesús (<https://www.youtube.com/watch?v=oBTBqUJomRE> 0:01-1:28).

Que el Espíritu Santo descienda sobre nosotros y lo recibamos, para que vivamos la alegría de Bl. Chiara Luce e imitar la determinación del Siervo de Dios Shahbaz Bhatti. Ambos imitaron a Jesús y su santidad, y nosotros los imitemos.